MEDIO: EL SOL DE MEXICO

SECCIÓN: FINANZAS PÁGINA: 1/4 A

FECHA: 06/OCTUBRE/2016



## FMI SUGIERE al Gobierno mexicano instaurar Consejo Fiscal INDEPENDIENTE

El objetivo es definir estrategias para contratación de financiamiento, inversión y expansión económica

## POR ALEJANDRO DURÁN

El Fondo Monetario Internacional (FMI), recomendó a México instaurar un Consejo Fiscal Independiente que colabore en la definición de estrategias y objetivo entre contratación de deuda, inversión y crecimiento económico.

Al presentar el Reporte Monitor Fiscal del FMIR, en el marco de las Reuniones de Otoño del organismo internacional que tienen lugar en Washington, Estados Unidos, Vitor Gaspar, director del Departamento de Finanzas Públicas del instituto, explicó que el Consejo permitiría lograr la flexibilidad necesaria a corto plazo y lo cual coincida con un proyecto de crecimiento económico de largo plazo.

"La recomendación que nosotros hacemos en la supervisión bilateral es que México podría beneficiarse si creara un Consejo Fiscal Independiente; podría tener un vínculo más estrecho entre las metas de deuda y los objetivos de deuda", comentó el funcionario.

VEA: RECONOCE... 4A

## Reconoce el FMI estrategia y compromiso del Gobierno mexicano

VIENE DE LA PÁGINA 1A

En conferencia de prensa, respaldó la estrategia y compromiso de las autoridades mexicanas para revertir y reducir gradualmente el déficit fiscal, toda vez que es algo que vinculamos con la necesidad de México de controlar la relación deuda respecto del Producto Interno Bruto (PIB), y pasar a una situación de déficit que efectivamente recorte el coeficiente de endeudamiento que se anticipa en las proyecciones del Fondo.

"Podría invertir más en el marco de reglas fiscales para que exista la flexibilidad necesaria a corto plazo y que eso coincida con un proyecto de crecimiento bien anclado", comentó. El representante del FMI afirmó que cada país requiere de medidas específicas, pues afirmó que ni existe una estrategia y solución estándar ni general para todas los países.

Al respecto, cabe mencionar que, según estimaciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP), es decir, la expresión más amplia de deuda, representará para el término del presente año 50.5 por ciento del PIB, mientras que al inicio de

esta administración federal (en 2012), constituyó 36.4 por ciento.

La expectativa del gobierno federal es lograr que durante 2017 dicho indicador revierta su tendencia alcista y se coloque al término de dicho ejercicio fiscal se coloque en 50.12 por ciento.

El 23 de agosto pasado, la agencia Standard and Poor's bajó la perspectiva de la calificación de crédito de México de "estable a negativa" por las expectativas de un aumento de la deuda gubernamental, por lo que podría bajar la nota "BBB+", dentro de los próximos 24 meses.

El pasado martes, el FMI determinó recortar su previsión de crecimiento de la economía mexicana para este 2016 de 2.5 a 2.1 por ciento (lo que contrasta con el aumento de 2.4 a 2.5 que había aplicado en julio pasado), ante el débil dinamismo que reportan las exportaciones.

El organismo internacional considera que el bajo desempeño económico prevalecerá hacia el mediano plazo en México, pues también recortó su pronóstico de crecimiento para 2017, al ajustarlo de 2.6 a 2.3 por ciento y consideró que subsecuentemente la economía avanzaría 2.9 por ciento.

Durante la conferencia de pren-

sa que ofreció ayer, Vitor Gaspar agregó que el clima político es turbulento en muchos países, incluyendo Estados Unidos, lo que eleva la incertidumbre que prevalece, en un marco de bajo crecimiento económico y débil inversión.

Y por si no fuera suficiente, advirtió que el excesivo nivel de deuda no financiera que en 2015 alcanzó los 152 billones de dólares podría frustrar la recuperación de la economía global y derivar en una nueva crisis financiera.

En este sentido, alertó que dos tercios de dicha deuda (cerca de 100 billones de pesos), consisten en pasivos del sector privado, "los cuales pueden acarrear grandes riesgos cuando lleguen a niveles excesivos".